



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Gómez Chacón Rodrigo

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: I

Nombre de la Materia: Comunicación Oral

Nombre del profesora: Torres López Alejandra

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria Y Zootecnia

Cuatrimestre: 2

Introducción:

En este ensayo podremos encontrar la explicación de cómo funciona la comunicación oral, cómo se ha utilizado día con día y cómo ha avanzado a lo largo del tiempo llegando a ser como está hoy en la actualidad,

También podremos encontrar cómo se simplifica para una fácil comprensión y retención de la información, siendo así que esta también es una forma de comunicación, sin la necesidad que los dos individuos interactúen frente a frente y llegando a tener el mismo resultado que la comunicación oral.

Aquí también se encuentran las definiciones de los principales participantes a la hora del proceso de comunicación oral.

La importancia de la comunicación.

La importancia de la comunicación surge por las necesidades de las personas, como las que vendrían siendo la expansión, el contacto y la persuasión, se puede decir que surgió en primera instancia por la necesidad de poder comunicar sus pensamientos, sentimientos, angustias o necesidades básicas que se le puede denominar el “Compartir”, la segunda razón, es por el hecho de que las personas tenían que conversar a más para que compartieran el mismo pensamiento que ellos, a esto se le llama “Persuasión”, y el tercero es, la hegemonía que significa tener supremacía ante las demás personas que se le conoce como “Informar”.

Aun que si revisamos bien la historia en el comienzo la comunicación no fue verbal, si no más bien fue en base a gestos, movimientos, acciones, murales ETC, que se utilizaban como una forma de comunicación un tanto más elaborada.

Si quisieramos definir la comunicación humana se puede decir que es un proceso en el cual dos o más personas están situadas en una misma localización hablando a través de un canal mandándose un mensaje con el mismo código y todo esto se ubica a través de un mismo contexto. Aun que todo esto depende de la situación ya que no todos tienen las mismas vivencias, experiencias, creencias etc. Y esto ocasiona que el contexto de la “Plática” cambie dependiendo de el tema por el cual se está ejecutando la conversación.

El lenguaje es un proceso de vida, ya que el individuo a lo largo de la infancia, adolescencia, adultez y de más, crece aprendiendo un tipo de lengua que poco a poco se va enriqueciendo gracias a su entorno sociolingüístico que lo refuerza y ese entorno vendría siendo: Familia, comunidad y la escuela.

Para que la comunicación pueda ser ejecutada existe un proceso y a este proceso se le puede denominar “El proceso de la comunicación”, es un proceso aristotélico y hubieron muchos intentos para entenderlo, pero el primer intento registrado se remonta a la antigüedad clásica, cuando era la época los sabios griegos y fue una persona que al pasar de el tiempo su nombre sigue muy presente y este es Aristóteles, el fue quien en sus tratados filosóficos 1 diferencia al hombre de los animales ya que nosotros poseemos un

lenguaje, y también fue quien conceptualizó a la comunicación en tres aspectos básicos y de fácil comprensión: “Emisor, mensaje y el receptor, con esto abrió paso a que se descubrieran las demás derivaciones que conocemos hoy en día.

El emisor: Pues el emisor es la persona que comienza la conversación y es el que se encarga de enviar el mensaje a través de el canal.

Mensaje: este es la información que el emisor transmite.

Receptor: esta es la persona a la cual le llega el mensaje, Aristoteles creó este sistema con el fin de poder explicar el proceso de la comunicación de una manera un poco más sencilla, aun que este sistema no solo aplica con los humanos si no también con los animales.

Se debe entender que el emisor y el receptor no necesariamente deben de encontrarse en el mismo sitio y ni siquiera necesitan conocerse para que la información llegue de uno a otro, ya que existen diferentes formas de hacer llegar el mensaje, ya sea a través de una carta, un libro, un mensaje ETC.

Existen diferentes elementos de la comunicación y como ya se mencionó todo esto es un proceso y en este proceso participan: El emisor (quien es el que manda el mensaje), el mensaje (que es la información), el receptor (quien es el que recibe el mensaje), el proceso de decodificación (Que es la forma en la cual el mensaje se decodifica), los códigos (la forma o lengua con el cual se manda el mensaje) y por último la respuesta que hace que el ciclo se repita convirtiendo al receptor en el emisor y al emisor como receptor.

El canal: Es por el cual el mensaje viaja para llegar a su destino que este vendría siendo el receptor, existe también el término de comunicación masiva en el cual el canal se ramifica haciendo que le llegue el mensaje a una cantidad muy grande de personas y este proceso hace que el mensaje pueda llegar a tener diferente entendimiento o significado ya que todo depende de la cultura o el significado que los demás le puedan llegar a dar.

La comprensión y expresión oral, para poder entender esto se tiene que dejar en claro que es lo oral, y según la Real Academia Española es: “Lo que se manifiesta o produce con la boca o mediante la palabra hablada”, aun que esto solo es una definición de lo oral y no de la oralidad que esto es una gama muy extensa de definiciones.

La retórica, la retórica es la forma de persuasión que tiene una persona hacia un individuo o hacia una multitud, pero esto también se reduce al arte de hablar o de escribir bien, aun que la retórica también tiene un sistema cognitivo, y esto nos da a entender que no solo consiste en el uso formal, si no también en el uso lingüístico-mentales que esto organiza, implementan y sitúan en un marco de interacción procesos de aprehensión de la realidad a través de la comprensión.

Conclusión:

Se pudo encontrar las diferentes formas de comunicación que existen, quedandonos cortos tambien en este amplio y basto universo de expresiones orales que se han generado a lo largo de la vida, llegando a ver incluso al principal individuo que trajo a nosotros lo que hoy en la actualidad conocemos como: Emisor, Mensaje y Receptor, siendo asi que Aristoteles fue el creador de esta conocida jerarquización que se usa hoy en día